



はっぴー広場でのパフォーマンス



72団体が模擬店を出店



フィナーレを飾る後夜祭



正門前の巨大布絵



お楽しみ企画が目白押しのメインステージ

はっぴー広場でのパフォーマンス
72団体が模擬店を出店
フィナーレを飾る後夜祭
正門前の巨大布絵

長久手キャンパス テーマ「HEAR+」

淑楓祭2

1387人を記録し、昨年
の2倍以上のお客様に淑楓
祭の目玉企画を楽しんでい
ただくことができました。

中学校

沖縄:研修旅行 11/2(水)~11/5(土)



首里城公園内にある守礼の門



悲惨な沖縄戦の話に聞き入る

大きな怪我や病気がなく、天気も最終日を除き何とか持ち堪えました。様々な顔を持つ沖縄を大いに学び楽しんだ充実の4日間でした。

2日目は、研修旅行の最大の大きな柱である平和学習のお話に時に目を潤ませて貢献に聞き入りました。「戦争を起こすのが人間なら、なくすのも人間」という上原さんの言葉は多くの生徒の心に沁みました。その後ガマに入りましたが、一寸先もおぼつかない暗闇の中で、砲弾の音にさらされて暮す恐怖を(ほんの一端で)しうが)追体験できたと思います。ひめゆり和平祈念資料館で食い入るように「証言」を読む生徒たちの姿が印象的でした。



元ひめゆり学徒隊の上原さん



沖縄の伝統工芸・紅型染め



サトウキビの収穫に奮闘

充実の4日間

3泊4日の沖縄研修旅行は
1日ごとにテーマを決めて取り組んでいます。

3日目のテーマは「沖縄の自然や文化・歴史に触れる」。海洋レジャーセンターではグラスボートから見える亜熱帯のサンゴ礁や色鮮やかな魚の群れに歓声を上げ、世界遺産の首里城やグスクでは沖縄が特異な歴史を持つ地域であることを見再認識しました。また、普天間基地に隣接する佐喜眞美術館では、館長さん夫婦の熱い語りに心を動かされました。沖縄の過去の歴史を知った私たちがこれからどう平和や基地の問題と向き合っていくか大きな宿題をもらつたと感じて

さて、効率よいも手仕事で作り上げる修学旅行は「切実さ」と「実感」を生みます。事前学習は5月からスタートしています。見どころを一人1ページずつ調べてHRで発表します。自分が調べた場所は特に思い入れが強いものです。「よく知つてるね」と声をかけると

高等学校

九州:修学旅行 10/24(月)~10/28(金)



由華街でおいしい食事を満喫



情緒あふれる柳川の舟下り



平和セレモニーで平和への祈りをささげる

と人気があります。忙しい毎日の中で時の流れや目線が変わって、「ゆつたりできる」時間を持っていないのだなと感じます。

さて、効率よりも手仕事を作り上げる修学旅行は「切実さ」と「実感」を生みます。事前学習は5月からスタートしています。見どころを一人一ページずつ調べてHRで発表します。自分が調べた場所は特に思い入れが強いのです。「よく知ってるね」と声をかけると

4泊5日の修学旅行は北九州が中心です。柳川・吉野ヶ里遺跡・雲仙・原城址・阿蘇・草千里・長崎・太宰府天満宮・九州国立博物館。長崎では一日半を過ごします。半日は、被爆者講話(下平作江さん)と平和セレモニー。自分たちで行程を考えた長崎での自由研修は「一日では短すぎると後悔とともに語られます。一方で「川を下るのんびりした感じが本当に気持ちよかったです。見学地の中で一番よかったです」と思いました。」という感想もあります。

切実に感じること

「…どれも不要なものはなく、全部満喫しました。雲仙の災害や原爆などいろいろ考えさせられました。名古屋と違つて海がすぐ近くにあって眺めがよい場所が多く、たくさん感動がありました。みんなの生活もやつと慣れてきてしまふに最終日。「瞬も無駄にしないよう楽しもう」としていました。」(生徒感想より)。

「体験学習」という言葉ではくくりきれない陰影を持って一つひとつ行事は記憶され、それぞれの中で発酵し、様々な場面で姿を変えて登場することでしょう。

「○○ちゃんが調べたところですか」と周囲の生徒が答えます。「共享された記憶」も大切な旅の楽しみです。

帰路の新幹線で1時間近く全員が取り組んだ俳句・短歌・作文など多種多様な表現が一ずつの「一回限り」の体験を物語っています。